

Alfa encabeza ganancias en el IPC

Santander y Elektra también tuvieron un buen desempeño en el indicador

POR ERÉNDIRA ESPINOSA
erendira.espinosa@gimm.com.mx

Alfa, Elektra y Santander fueron las acciones ganadoras del Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) durante agosto, ya que mostraron un avance superior a 11 por ciento en el mercado.

Sin embargo, las emisoras con las mayores pérdidas durante el octavo mes del año fueron ICH, Banregio e Inbursa, con caídas de hasta 2.30 por ciento.

Buen desempeño

El mes pasado, Alfa logró llamar la atención de los inversionistas, ya que sus títulos pasaron de los 36.13 pesos a los 42.07 pesos, un avance de 16.44 por ciento, o de 5.94 pesos

Tras la promulgación de la Reforma Energética y el anuncio de la compra de 2.87 por ciento de los papeles de la empresa

| OTRAS TRIUNFADORAS | | ALGUNAS PERDEDORAS | |
|---|---|---|--|
|  ELEKTRA Cierre julio 2014: 341.85 Cierre agosto 2014: 382.68 Var. %: 11.94 |  GRUPO BANORTE Cierre julio 2014: 87.86 Cierre agosto 2014: 92.05 Var. %: 4.77 |  INDUSTRIAS CH Cierre julio 2014: 73.98 Cierre agosto 2014: 72.25 Var. %: -2.34 |  BANREGIO Cierre julio 2014: 74.97 Cierre agosto 2014: 73.82 Var. %: -1.53 |
|  GRUMA Cierre julio 2014: 144.68 Cierre agosto 2014: 149.17 Var. %: 3.10 |  PINFRA Cierre julio 2014: 178.26 Cierre agosto 2014: 183.30 Var. %: 2.83 |  GRUPO INBURSA Cierre julio 2014: 40.26 Cierre agosto 2014: 39.73 Var. %: -1.32 |  GENOMMALAB Cierre julio 2014: 35.34 Cierre agosto 2014: 34.88 Var. %: -1.30 |

FUENTE: BMV

Pacific Rubiales, que ahora posee 17.07 por ciento de los títulos de esa compañía, las acciones de Alfa comenzaron a escalar en el mercado.

Además hay posibilidades de que Alfa busque tener mayor participación en Pacific Rubiales, enfocada en la exploración y explotación de crudo, pues incluso la propia firma señaló que

las empresas mexicanas buscarán a las compañías que ya cuentan con la experiencia en el sector para asociarse.

Elektra también obtuvo un fuerte crecimiento el mes pasado, pues sus títulos avanzaron 11.94 por ciento, hasta 382.68 pesos por acción. Los factores que favorecen a la compañía son su diversificación geográfica y su

posición de mercado, tanto en el negocio comercial como en el financiero, de acuerdo con el último reporte sobre la emisora de Fitch Ratings.

En tanto, Santander avanzó 11.60 por ciento en el mercado, pues sus papeles alcanzaron un precio de 39.16 pesos. Justo el último día de julio el grupo financiero reportó un incremento

interanual de 20.6 por ciento en préstamos y una utilidad neta de tres mil 687 millones de pesos.

Por su parte, Industrias CH fue la empresa con mayores pérdidas dentro del IPC, ya que sus papeles cayeron 2.34 por ciento, al ubicarse en 72.25 pesos, para después ubicarse los grupos financieros Banregio e Inbursa, con una caída de 1.53 y 1.32 por

ciento, respectivamente.

El IPC avanza

En agosto, el Índice de Precios y Cotizaciones logró un rendimiento de 4.13 por ciento, en la última jornada del mes se ubicó en las 45 mil 628.09 unidades.

El avance obtenido es el mayor después del alcanzado en marzo por el indicador, cuando mostró un repunte de 4.33 por ciento y se ubicó en 40 mil 461.6 unidades.

Es importante destacar que hoy entra en vigor la nueva muestra del IPC, el cual incorporará a Lala y Grupo Carso, mientras que Grupo Sanborns y Chedraui dejarán de formar parte del mismo.

Diversos beneficios

En días pasados, Rodrigo Heredia, subdirector de análisis de Grupo Financiero BX+, comentó que estar en el IPC tiene un peso muy importante para las compañías.

“Pertener a la muestra tiene sustanciales beneficios para las empresas, dado que los grandes fondos internacionales que tienen posiciones en nuestra Bolsa invierten en una gran cantidad de sus portafolios en las emisoras que conforman el IPC”, lo cual lo genera un significativo movimiento de los precios de los títulos.

En tanto, Astianax Cuanalo, analista de Grupo Monex, dijo que “las empresas que conforman dicho indicador tienen una mayor exposición a inversionistas locales y extranjeros”.

